

Rotary



SENDAI MIYAGINO

Weekly report

No.848

2017-2018 年度
仙台宮城野ロータリークラブ

例会場/ ホテルメトロポリタン仙台
仙台市青葉区中央 1-1-1 TEL.022-268-2525
例会日/ 毎木曜日 12:30~13:30
事務所/ ホテルメトロポリタン仙台内
TEL 022-268-3243 fax022-268-3296
Email : miyagincrc@dune.ocn.ne.jp



ロータリー:
変化をもたらす

通算 999 回 例会 2017-18 年度 第 9 回 9 月 14 日号

本日の予定

ブレイン・ワークス株式会社
代表取締役社長
阿部 孝一 様

「相伝選書の可能性～東北の経営者の経験
とスピリットを明日へ伝える本づくり～」

例会予定

9 月 21 日 (木) ガバナー公式訪問
通算 1000 回記念例会

9 月 28 日 (木) 夜間例会 18 : 30~20 : 00
卓話 : 落語 桂友楽様 (OB 大友健弘様)

10 月 1 日 (日) 親睦ゴルフコンペ

◇ 開会点鐘

- | | | |
|----------------|-----|----------|
| 1. ロータリーソング | ... | 我らの生業 |
| 2. ゲスト及びビジター紹介 | ... | 親睦委員長 |
| 3. 会長挨拶 | ... | 澤田 一幸 会長 |
| 4. 幹事報告 | ... | 塩田 亨 幹事 |
| 5. ニコニコBOX | ... | S・BOX委員長 |
| 6. 出席報告 | ... | 出席委員長 |
| 7. 卓話 | ... | 阿部 孝一 様 |
| 8. ロータリーソング | ... | 四つのテスト |

◇ 閉会点鐘

会長報告

澤田 一幸 会長

- ・ガバナー事務所より、「九州北部豪雨災害義援金の送金について」のお知らせが届いております
- ・2520 地区 RLI 研修小委員会より、2017-18 年度 2520 地区 RLI 研修会のご案内が届いております

9/7 ニコニコBOX

☆澤田一幸会長…田澤様、本日はお越し頂きありがとうございます。お話を聴かせて頂きます。

☆丹野憲二会員…田澤先生、本日はお越し頂きありがとうございます。卓話楽しみに致しております。宜しくお願い致します。

☆高橋良一会員…誕生祝ありがとうございました。一番先のプレゼントです。

幹事報告

土屋 孝治 副幹事

【ゲスト】

仙台医療センター小児科非常勤医師 田澤 雄作 様
アールズ(株)常務取締役 松原 雄介 様

【ビジター】

仙台 RC 田中 裕人 様

・ゴルフ大会のお知らせ

10 月 1 日 (日) 仙台宮城野 RC 親睦ゴルフコンペ
10 月 29 日 (日) 在仙 11RC 親善ゴルフ大会

・麻雀部 仙台青葉 RC 対抗戦のお知らせ 9 月 27 日 (水) 18 : 00~ 藤ホールにて

・RI 日本事務局財団室 NEWS が届いております

・広報誌 ROTARY の見本誌が届いております、ご希望の方は事務局までお知らせ下さい

・米山梅吉記念館より館報と秋季例祭のご案内が届いております

・一般財団法人バギオ基金より広報誌が届いております



「まなごしの希薄な世界に生きる 『笑いのない・大人になれない』子供たち ～映像依存の始まりは「赤ちゃんの時」～

仙台医療センター小児科 非常勤医師 田澤 雄作 様

親子が顔を向き合わせ、親子の「まなごし」が交わる双方向性のある「コミュニケーション」の中で、「共に感じる」ことが「お父さん・お母さん、大好き」という心をつくり、自尊心の源となります。赤ちゃんはその「まなごし」を求め、「まなごし」に見守られ、人間として生きるために大切な「笑顔・言葉・心」の力をえて、親子・家族・人間の絆を紡ぎます。

電子映像の使い方を誤る時、大切な「まなごし」や「コミュニケーション」の時間をうばう危険な道具となります。大人がその最強マシンである“スマホ”を長々と手にする時、子どもの成長に大切な親子の時間が大量に浪費され、抱かれた幼な子が「私もスマホになりたい」とつぶやく時代がきてしまいました。「私を見て、お話して、遊んで！」という悲壮なメッセージです。

親子の「まなごし」のある温かいコミュニケーションの中で、相互の愛着・信頼関係が形成され、笑顔に満ちあふれた養育環境の中で、赤ちゃんの心の中に基本的な自尊心、「生まれてきよかった、愛されている、生きてよい」という心が育てられ、これが将来の失敗や挫折を乗り越えて生きていく力になります。しかし、次々に登場する電子映像がこの大切な「まなごし」を奪い、赤ちゃんの時代から始まる「映像依存」をつくりだしています。

電子映像（テレビ・ビデオ・ゲーム、スマホ等）への過剰な接触は、興奮や恍惚感を繰り返し与えることで「依存」をつくります。さらに、この電子映像の世界が「寂しい、悲しい、辛い」現実からの逃避先となる時、そこに強固な嗜癖が形成されます。その結果、大量の時間が浪費され、ますます寂しく、自尊心が低下した、大人になれない（働くことができない）、発達・コミュニケーション・パーソナリティの問題をかかえる青年をうみだすのではないのでしょうか。

現代の日本には、多様な前代未聞の社会的現象や反社会的事件が混在していますが、これらの問題の核心には未曾有の「劣悪な養育環境」があります：赤ちゃんの時代からの映像メディア漬けだけでなく、行き過ぎた進学競争、過剰な部活動、休息や睡眠不足、心身の疲労（前頭葉の疲労／慢性疲労）であり、その先に待ち受けているのが、「大人になれない」という問題です。

人間は「心の回復力（レジリエンス）」を持っています。人間の心は、どんなに傷つけられても、その逆境を乗り越え、人間らしく生きていく心の力がありますが、その回復力に必要なものは信頼できる「大人の助言」であることも明らかにされています。私たち大人には、子どもを見守り、子どもの変化を見逃さず、俗世に流されず、無視・無関心を装わず、子どもの権利を尊重し、真の幸せを考える「大人の仕事」が必要とされています。

2017-2018 年度 9 月度定例理事会 議事録

2017.9.7 13:30～14:00

【議題】

1. ガバナー公式訪問（通算 1000 回例会）について

・9月21日（木）11:30～12:30 会長幹事会（5階松の間）12:30～13:30 ガバナー公式訪問

※終了後、集合写真撮影

※全員出席を目指すため事務局より再度、参加のお知らせを配信することとする。

2. 夜間例会について

・9月28日（木）18:30～ ホテルメトロポリタン仙台 21階 銀河の間

・落語 桂友楽 様（OB 大友健弘様） ・飲み物持ち込み ご協力をお願い

3. 大村 RC との交流活動（熊本訪問）について

・11月25日（土）～26日（日）訪問案

※大村RCとの打合せで上記の方向で打合せを進めているが、連休ということもあり、航空券の状況も踏まえ、日程の最終調整を行う（24日移動案もあり）。熊本城復興支援についても、事業内容を詰めた上で実施することとした。

4. 在仙 11RC 親善ゴルフ大会について

・10月29日（日）仙台カントリー倶楽部名取コース 担当：仙台宮城野 RC

※伊藤実行委員長より概要説明があり、予算や当日の進行について承認された

※賞品について、これまでの意見を踏まえ、より満足度の高いものとする事とした。

5. 青少年短期交換留学生推薦について

・宮城県第一高等学校 2年生 男子1名 希望あり ※当クラブから推薦することとした。